



# GUATEMALA VIVA

UN VIAJE AL CORAZÓN MAYA

## SALIDA GRUPAL ACOMPAÑADA - 23 DE MAYO

### **DIA 1: 22-may MONTEVIDEO**

Nos encontramos en el aeropuerto de Carrasco para tomar el vuelo de Copa con destino a Guatemala.

### **DIA 2: 23-may CIUDAD de GUATEMALA**

Llegada a Guatemala en la mañana, pequeño país centroamericano que sorprende gratamente al viajero. Sus bellas ciudades coloniales, volcanes activos de perfil cinematográfico, espectaculares ruinas mayas escondidas en el interior de la selva y sus más de cinco millones de indígenas hacen que su visita sea inolvidable.

Visita panorámica por la vibrante y cosmopolita Ciudad de Guatemala, un lugar de contrastes donde la arquitectura colonial convive armoniosamente con modernos edificios. Durante el paseo, visitaremos emblemáticos puntos como la Catedral Metropolitana, el majestuoso Palacio Nacional, la histórica Plaza Central, la animada Sexta Avenida, el Centro Cívico y la elegante Avenida Reforma. Combinaremos la visita con el Museo Nacional de Arqueología y Etnología, un espacio emblemático que resguarda y exhibe el legado ancestral de las civilizaciones mesoamericanas que habitaron Guatemala. Este museo es un referente en la investigación, conservación y difusión de la rica herencia cultural del país, ofreciendo a los visitantes una mirada fascinante al pasado precolombino a través de sus colecciones de artefactos, esculturas y piezas ceremoniales. Alojamiento.

### **DIA 3: 24-may GUATEMALA CHICHI + T. MAIZ LAGO ATILÁN**

Desayuno. Muy temprano, partiremos rumbo a Chichicastenango, un pueblo rodeado de valles y majestuosas montañas. Al llegar, seremos cautivados por el vibrante colorido de sus vestimentas tradicionales, el penetrante aroma del incienso y el sonido

de las plegarias que se elevan desde los escalones de la iglesia, creando una experiencia sensorial única e inolvidable. Visitaremos su famoso mercado, uno de los más importantes de América Latina, que se celebra dos veces por semana, los jueves y domingos. El corazón del mercado es la plaza central, donde se desarrolla la actividad comercial de los “Masheños” (habitantes de Chichicastenango). Aquí encontraremos una variedad sorprendente: flores, vegetales, frutas, animales, artesanías y textiles, todo en un bullicioso ambiente lleno de color y tradición. Como parte de nuestra visita, participaremos en una experiencia auténtica: un taller con las mujeres locales donde aprenderemos a preparar y conocer más sobre el maíz, el alimento básico de Guatemala, en una actividad que nos conectará con la cultura y las tradiciones ancestrales de la región. Tras la visita, continuaremos rumbo al Lago Atitlán, del que Huxley dijo ser el más bello del mundo, con sus tres volcanes y dando cobijo a doce pueblos indígenas. Si tenemos tiempo, haremos una pequeña caminata por la pintoresca Calle Santander en donde encontraremos variedad de restaurantes, galerías de arte y venta de artesanías. Al final de la calle, encontraremos un hermoso muelle con vistas privilegiadas al Lago Atitlán. Alojamiento.

#### **DIA 4: 25-may LAGO ATITLÁN SAN JUAN + SANTIAGO LAGO ATITLÁN**

Desayuno. Iniciaremos nuestra excursión en lancha, navegando hacia San Juan La Laguna y Santiago Atitlán, dos de los doce pueblos indígenas que rodean el majestuoso Lago de Atitlán. Durante el recorrido, seremos testigos del impresionante paisaje dominado por los volcanes Atitlán, Tolimán y San Pedro, que enmarcan esta región de belleza incomparable. Nuestro primer destino será San Juan La Laguna, un pintoresco pueblo habitado por la comunidad maya Tz’utujil. Este lugar se distingue por la armonía entre sus habitantes, la naturaleza y la cultura. Pasearemos por sus calles, adornadas con coloridos murales a cielo abierto que reflejan su creatividad y tradición artística. Visitaremos galerías de arte y la cooperativa de un grupo de señoras tejedoras, donde aprenderemos sobre el proceso de tejido y teñido con tintes naturales extraídos de plantas y semillas, una práctica ancestral que preservan con orgullo. Luego, abordaremos la lancha nuevamente para llegar a Santiago Atitlán, un pueblo habitado por indígenas Zutuhiles que viven principalmente de la pesca y la artesanía. Este lugar es famoso por la devoción a Maximón, una deidad maya-católica a la que rinden culto ofreciendo tabaco, licor y dinero, mientras bailan y rezan en su honor. Tras la visita, regreso al hotel. Alojamiento.

#### **DIA 5: 26-may LAGO ATITLÁN IXIMCHE PETEN**

Desayuno. Por la mañana, nos dirigiremos a un antiguo sitio arqueológico maya, Iximche donde las piedras milenarias aún susurran historias de un pasado glorioso. Visita del sitio arqueológico, antigua capital maya del reino Cakchiquel. Tras la visita, continuaremos a al aeropuerto de Guatemala Ciudad para tomar el vuelo regular con destino a Flores, Petén. Recepción y traslado al hotel ubicado dentro de una extensa reserva natural privada, a orillas de las lagunas Petenchel y Monifata, en la que habitan aves de las más variadas especies, así como también flores y árboles únicos. Alojamiento.



#### **DIA 6: 27-may PETEN TIKAL PETEN**

Desayuno. Hoy visitaremos Tikal, la mayor de las ciudades mayas conocidas. Según cálculos de algunos arqueólogos, en Tikal llegaron a vivir hasta 100.000 personas. Hoy, tras más de mil años desde su abandono, los edificios se mantienen aún en pie luchando contra una vegetación que pugna por engullirlos. Conoceremos la Plaza Central con los Templos del Gran Jaguar y la Gran Pirámide, la Acrópolis y el templo IV, desde cuya cúspide se divisan más de 50 Km. de selva virgen. Almuerzo dentro del recinto arqueológico. Por la tarde, regreso al hotel. Alojamiento.

#### **DIA 7: 28-may PETEN APTO. GUA + VISITA ANTIGUA LA ANTIGUA**

Desayuno. Por la mañana, traslado al aeropuerto internacional "Mundo Maya" para tomar el vuelo con regreso a Guatemala Ciudad. Recepción y traslado a La Antigua Guatemala. Hoy realizaremos un paseo a pie por las encantadoras calles empedradas de La Antigua Guatemala, una ciudad que parece detenida en el tiempo. Este recorrido nos transportará al siglo XVII, entre fachadas barrocas, plazas llenas de historia y monumentos que narran el esplendor del periodo colonial. Pasaremos por el Cabildo, sede del antiguo gobierno municipal, y el imponente Palacio de los Capitanes Generales. También exploraremos joyas arquitectónicas como la Iglesia de La Merced, con su inconfundible fachada amarilla ornamentada, y el Convento de San Francisco, un espacio de gran importancia histórica y espiritual. Durante la caminata, descubriremos rincones coloniales llenos de encanto, mientras el majestuoso Volcán de Agua, siempre presente en el horizonte, nos acompaña como silencioso guardián de la ciudad. Tarde libre para seguir explorando por cuenta propia, disfrutar de un café con vista, visitar museos o simplemente relajarse en una de las plazas adoquinadas. Alojamiento.

#### **DIA 8: 29-may LA ANTIGUA F. CAFE + T. CHOCOLATE LA ANTIGUA**

Desayuno. Hoy por la mañana tendremos un taller de chocolate donde conoceremos la historia del cacao y su importancia para los mayas, luego procederemos a realizar nuestra propia tableta de chocolate. Por la tarde, descubriremos cómo se produce uno de los mejores cafés del mundo: visitaremos el vivero, la plantación, los beneficios húmedo y seco, patios de secado, área de tostaduría, molino, área de empaque y finalizaremos con la cata. Al finalizar nuestras experiencias de hoy, regreso al hotel. Alojamiento

#### **DIA 9: 30-may LA ANTIGUA VOLCAN PACAYA LA ANTIGUA**

Desayuno. Salida por la mañana hacia el Volcán Pacaya, el complejo volcánico más interesante de América Central por la cantidad de conos eruptivos, cráteres y cambios que pueden observarse en el mismo. Llegaremos en vehículo al pie del Volcán. Luego, ahí iniciaremos nuestro ascenso y tras una hora y media caminando estaremos en la meseta central a 350 metros del cráter de uno de los cuatro volcanes activos de Guatemala. Al finalizar nuestra aventura de hoy, regreso al hotel. Alojamiento.

#### **DIA 10: 31-may LA ANTIGUA - CIUDAD DE GUATEMALA.**

Desayuno. Por la mañana, traslado hacia el aeropuerto Internacional "La Aurora" para tomar vuelo con destino final Montevideo.